
26 ноября состоялось 
собрание партийного анти- 
ва треста «Волгодонскэнер- 
гострой» с повесткой дня: 
«О работе партийного ко
митета треста «Волгодо!1ск- 
энергострой» с 30 августа 
197G года по ноябрь 1977 
года и ходе реализации 
критических замечаний и 
предложений, высказанных 
делегатами первой партий
ной конференции треста 
«Волгодонскэнергострой».

От*?!:' о собрании читай
те на 1— 2 страницах га
зеты.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

строител
С Р Е Д А  

30 
НОЯБРЯ 
1 9 7 /

№ 9 4  (2 7 0 ) j 
Год издания 3-й { 

Цена 2 коп.

Орган парткома, администрации, объединенного постройкома пррфсою за и комитета ВЛКСМ
треста «Волгодонскэнергострой»

щ *зя е $

Нет выше цели: досрочно 
построить Атоммаш

ПЕРВАЯ ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ РЕШИЛА. НТО СДЕЛАНО?
О  ~ П О Л П Я Я  реш ения 

иерчой  партийной 
конф еренции, партком тре 
ста н аправлял  свою дея
тельность на повы ш ение 
уровня организаторской  и 
политической работы , стро 
го контролировал своевре
менное обеспечение ввода 

. объектов в эксплуатацию .
В 1976  году было осво. 

ем о 118 миллионов руб
лей, сдамо 170 ты сяч таад  
ратны х метров ж илья . 6 
детских садов, 3  ш колы, 
больница, столовы е и к а
фе на 2 0 0 0  мест,, м ага
зины.

С начала ны неш него го 
да государственны й план 
строительно - м онтаж ны х 
работ выполнен наш им 
трестом  по заводу  А том 
маш  на 107 процентов, 
собственны ми си лам и — на 
102 процента. Х орош о по 
т руд и л ис ь с убп о д  р ядн ы е 
организации стройки, пе
ревы полнив' государствен
ный план на 13 процен
тов.

С троители  обеспечили 
сдачу  100  ты сяч к вад рат
ных м етров производствен 
пых площ адей первого 
корпуса под м онтаж  обо
рудования к 60-летию  В е
ликого О ктября.

О днако при общ ем вы 
полнении планов доп у
скается  отставание в вы 
полнении государственно
го плана строительно-мон- 
таж ны х работ собственны  
ми силам и в п одразделе
ниях треста  и субподряд
ных организациях: в УС 
«П ромстрой» (тт. Ефимов, 
Е рш ов), в УС «Ж и л 
строй», (тт. М ирош ничен
ко, П арш ин), на участке 
связи (тт. Демидов, Пичу- 
гин), анергоуча с т к е 
(тт. Горбачев, Ш валев), в 
УС «В олгодонокэнерго. 
ж илстрой» (тт. Ч ианадзе, 
П авленко), организациях 
М инмонтаж спец с т  р о я  
(тт. К овалев, П росмворя- 
ков).

И з 4 8  подразделений, 
участвую щ их .непосредст
венно в строительстве за . 
вода, 13 признано отста
ю щими по показателям  
вы полнения плана собст
венными силами. Это го
ворит о том, что движ ение 
«Р аботать  без отстаю 
щ их» не наш ло ещ е ш иро
кого .расп ространен и я  в 
низовы х коллективах.

Р езерв , которы й мож ет 
сущ ественно повлиять на 
р езул ьтаты  работы ,— это 
повы ш ение производитель 
пости труда.

В целом по тр е сту  «Вол
годонскэнергострой» это т  
показатель выполнен за 10 
месяцев текущ его  года на 
97 процентов. Только У С  
«Промстрой» добилось вы
полнения плана по произ

Из доклада секретаря 
парткома треста А. Е. ТЯГЛИВОГО
водительности труда на 101 
процент.

Плохо обстоят дела в УС  
«Заводстрой» (тт. Шило, Тор- 
мосин), У С  «Ж илстрой»  
(тт. М ирошниченко,. Пар
шин). В УСМ Р показатель  
производительности труда  
к плану составляет 98 про
центов.

П артийны й комитет т р е 
ста, партийны е органи за
ции и  хозяйственны е р у 
ководители подразделений  
недостаточно работали  над 
внедрением  передовы х ме 
тодов труда.

Так, социалистическим и , 
обязательствам и  в 1977 
году п редусм атривалось 
перевести  на бригадны й 
подряд в ж илищ ном  стр о 
и тельстве 70  процентов 
коллективов, в промы ш 
ленности - 3 0  процентов.

О днако Tio м етоду Н. А. 
Злобина из 4 9 5  бригад 
стройки работает только 
сорок, ими вы полнено 
18/1 процента всех работ 
по т р е с т у ..

П еребои в м атериально- 
техническом  снабж ении, 
переброски бригад с одно
го объекта на другой, см е. 
ма заданий привели к то 
му, что ш есть бригад не 
в ып о л н и л и договорны х
обязательств, а 11 после 
вы полнения работ отк аза 
лись от хозрасчета.

А налогичная  обстановка 
слож и лась  и с внедрением  
но,рмокомплектов для  спе
ц иали зи рован ны х бригад.

П артийны й «ом.итет стро 
го  осудил безответствен
ность отдельны х комцм'уни. 
стов и руководителей , ко 
торы е пустили это дело 
на самотек.

М ногие возм ож ности  по 
вы ш ения производительно 
сти труда откры ваю тся с 
внедрением  трудовы х п ас
портов планов ТЭК К . 45 5  
бригад уж е имеют эти до
кум енты , но в некоторы х 
п одразделени ях  трудовы м  
паспортам  и планам  
Т Э К К  не придается  долж 
ного значения, отчего э ф 
ф ективность их п ри м ен е
н ия значительно с н и ж а е т . '  
ся  .

В текущ ем  периоде в аж 
нейш ей задачей  всех п ар 
тийных организации строй 
г я  бы ла и остается борь
ба за  эф ф ективность  ис
пользован ия рабочего вре 
мени. О днако уровень этой 
работы  ещ е неудовлетво
ри телен . Н ами не реш ена 
проблем а текучести  кад
ров. О собенно вы сока т е 
кучесть кадров в «Волго- 
дон скэн ергож и лстрое» .

На первой партийной

конф ерен ци и  вы ск азы ва
лись серьезн ы е зам ечания 
по эф ф ективном у исполь
зованию  механизм ов и ав 
тотранспорта, о ’ сры вах 
граф и ка поставок бетона и 
раствора.

■Многие вопросы  по .р а 
боте  ди сп етчерской , 
У,ПТ,К, А П О , У С М Р сн я 
ты с повестки дня, но по. 
лож ение дел  и на сегодня 
остается  . неудовлетвори
тельны м.

Докладчик остановился  
такж е на вопросах улучш е
ния качества стр о и тельст
ва, усиления режима эконо
мии, на роли ком итета на
родного контроля и «Ком
сомольского прожектора»  
стройки в борьбе за эконо
мию и береж ливость.

Па первой партийной 
конф еренции делегаты  
справедливо отм ечали  не
достатки в систем е подго. 
тонки кадров, повы ш ения 
квалиф икации  рабочих.

С ейчас при учебном ком 
бинате треста действует 
ш кола бригадиров, созда
на ш кола мастеров и про
рабов. Д л я  молодеж и 
учебный комбинат органи
зует зан яти я  по 17 строи . 
тельны м  специальностям , 
практикуется м етод бри
гадного обучения. Все это 
позволило сущ ественно 
поднять квали ф и каци он 
ный уровень рабочих. Вме 
сто с тем, средний разряд  
по стройке ещ е низок, 
учебный комбинат не стал 
ещ е м етодическим  ■ ц ен т
ром подготовки кадров 
строителей .

С екр етар ь партком а обра
тил внимание участников  
актива на обеспечение вво
да жилы х домов и объек
тов соцкультбы та в уста-; 
новленные сроки.

Успехи, достигнуты е на
ми на строительстве заво 
да А томмаш , это, преж де 
всего, резул ьтат  улучш е
ния всей организационно- 
партийной работы  во всех 
производственны х звень
ях.

Б ольш ое вни м ан ие уде
лялось улучш ению  каче
ственного состава прини
м аем ы х в партию . К о м м у 
н и с т ы  расставлен ы  се
годня во всех звеньях  гпо 
м адного коллектива строй
ки. П артийны й iKом.итет 
п родолж ает работу над 
соверш енствованием  пар. 
тинной структуры , повы 
ш ением уровня работы  в 
подразделениях.

Зн ачи тельно  улучш и
лась  организационно-пар
ти йн ая  и политическая р а  
бота в УС «П ромстрой»

(С. П. Ерш ов), в У СМ Р 
(Н. К. Тюхни-н), в СУ.ЦР-1 
(В. Ф. К рамской), в  
ОМ У-3 У С  «Ж илстрой» 
(А. Б. Ерш ов).

Б олее конкретной и д е 
ловой стала работа в п ар 
тийных группах. А ктивно 
действовали  внеш татн ая  
партийная комиссия, идео. 
логическая  комиссия, м е
тодические советы.

■Возросло число бригади
ров. коммунистов и "комсо
м ольцев до 159  и 33. О д
н ако  п артий ная  прослойка 
среди бригадиров низка в 
МУ-11, ЭЮ М , УС «Завод- 
строй». С лабо работает со 
вет бригадиров’ стройки.

Докладчик охарактеризо
вал работу мастеров и про
рабов стройки. Остановился  
на руководстве общ ествен
ными организациями, комсо 
молом, и профсоюзом.

Д окладчик осветил проб
лемы идейно-воспитательной  
работы. Если в 1976 — 1977 
учебном году охват сл уш а
телей составлял 7,5 ты сячи  
человек, то нынче более 10 
ты сяч человек. Партийный  
комитет осущ ествляет руко
водство и контроль за дея- 
тел ьн о стьк  всех звеньев по 
литической агитации. Засл у 
ш ивались вопросы по руко  
водству группам и политин
форматоров и агитаторов, о 
комплексном подходЬ к ре
ш ению  проблем идейно-вос
питательной работы, о ра
боте по м есту ж ительства.

Должная оценка давалась  
воспитательной роли социа
листического соревнования.

. П ам  необходимо реш ать 
ответственны е задачи  по 
успеш ном у заверш ению  
1977  года. В сем у п артий
ному активу  стройки сле
дует сконцентрировать 
свое внимание на п уско
вых объектах  этого , года: 
первой очереди  завода, 
Т ЭЦ -2, ж илья.

ЖИЛЬЕ—УДАРНЫЙ ФРОНТ!
П О Б Е Ж Д Е Н Н Ы Й  М Е Т А Л Л

Рекордных темпов д о 
стигли строители управле
ния «Гндроспецстрой» на 
устройстве свайного поли 
под фундамент дома №  15 
в юго-западном районе го
рода.

К аж ется , все было п р е
дусм отрено. П роверены  и 
отрегулированы  буровы е 
агрегаты , на случай по
ломки припасен  свароч
ный аппарат, поэтапно 
разраб отана и продум ана 
в деталях  технология про 
изводства. По аккордному 
н аряд у  с третьего  ноября 
по пятое декабря предпола 
галось пробурить и залить 
бетоном 4 0 5  скваж ин  под 
ф ундам ент дома № 15.

Но пош ел дож дь, обста
н овка ослож нилась: вода 
стекал а в  котлован, зал и 
вала днище. П риш лось 
приним ать срочны е м еры : 
установили насос, задеп- 
ствовали  бульдозер. Во 
чт0 бы  то ни стало надо 
было сохранить грунт су
хим, иначе невозм ож но бу 
дет вести буровы е работы . 
Почти круглы е су Ш 1  «МЫ. 
та л к и:ва л и » в л  азмн ы й
грунт из котлована м еха
низаторы  В. П аникин и 
П. Б аж ура.

Т олько  через неделю  
дож дь п рекрати лся. М а
шинист В. К апустин ш л ю  
чил установку, стальны е 
зубья  бура врезал и сь  в 
ры жую  землю .

З а  см ену маш инисты
В. К апустин и Ф. Лозовой 
бурили по 2 5 — 2 7  ск ва
жин (глубиной по семь 
метров). И з-за  дож дя го
рели  вставки  в расп реде
лительном  щ ите. Но элект 
рикн Н. Б уян ов  и А . Т а
баков мом ентально н ал а 
ж ивали  схем у, и работа 
п родолж алась. Н а сты ке 
смен 21 ноября маш инист 
Ф. Л озовой  внес предло
ж ение: закончить подго
товку свайного п оля  до-

Хроншса р еко рда
срочно, к 3 0  ноября. Его 
поддерж али все.

Уже 2 2  числа стал  и з
вестен новый рекорд. З в е . 
но А. С теф аяц еви ча забе . 
тонировало за  см ен у  31 
сваю  (обы чная норма их 
— десять). Тут уж приш 
лось подтянуться и води
телям , и эки п аж у буровой 
установки.

В сам ы й р азгар  трудо
вого н ап ряж ен и я  случи
лась новая беда: от п ере
грузк и  лопнул стреловой  
трос. В условиях, когда 
к аж д ая  минута на счету, 
потерять даж е смену —- 
значит н е  выполнить обя
зательства. П олож ение ка 
зал  ось критическим . В ы 
ручил О лег Колосков, 
электросварщ и к. П осле не 
долгого разд ум ья, он пред 
лож ил к м есту  р азры ва 
старого троса п риварить 
новый и таким  образом с 
помощ ью  электром оторов 

'п р о тя н у ть  его через мно
гочисленны е блоки. Ч ерез 
час авари я  бы ла устране
на.

Техника и металл не 
вы держ и вали  нагрузки . А  
люди были прочнее ж ел е
за. Их не слом и ла у ста 
лость, они не отступили. 
В зяты й рекордн ы й  темп 
сохранили до конца.

Л. ВИ Н О КУ РО В,
наш внешт. корр.

От редакции. К огда уж е 
номер был подготовлен к 
печати, в  редакцию  при
ш л а н овая . ' радостн ая  
весть: 28  н о яб р я  буровая  
установка В. К апустина 
пробурила последню ю  
сиваж ину на доме №  15, 
а вчера, 29  ноября, звено
А. С теф анцевича забето
нировало последню ю  сваю. 
Т аким  образом, об язател ь
ства вы полнены  на ден ь 
раньш е. П ри месячной 
норм е 8 0 — 90 ты сяч руб
лей, экипаж  установки  ос. 
в оил 160  ты сяч рублей.

На сним ке: участн и ки  собрания партийного актива — бетонщ ик СМУ-3 «ВДЭЖС» 
Е  М ИЩ ЕНКО, бригадир СУМР-1 И. ПРИХОДЬКО, м астер с “ у ‘ 1* .. .  у с  «Ж илстрои»  
А'. КИСЛИЦЫН, секр етар ь партбю ро СМУ-3 У С  «Ж илстрои» А . ЕР Ш О В , впереди — 
м астер СМУ-3 У С  «Ж илстрой» И. СИ Н ЕЛ ЬН И КО ВА .

и Фото В. Комиссарова,



НЕТ ВЫШЕ ЦЕЛИ: ДОСРОЧНО  
ПОСТРОИТЬ АТОММАШ

Из выступлений в  прениях
«Партийным комите

там и хозяйственны м  ру
ководителям не допус
кать распыления сил и 
средств,’ принять меры 
к более эф ф ективном у  
использованию  капиталь  
ных вложений,' обеспе
чить своевременный
ввод в действие пуско
вых комплексов Атом- 
маша».

(Из постановления I 
партконф еренции).

■вания строи тельства заво 
да и города дудящ его .

Главнее — 
слаженность
ю. Д. ЧЕЧИН,

управляющий трестом  
«Волгодонск э и е р г о-
строй»..

1977  год проходит под 
знаком вы полнения соци
алистических обяза
тельств- в честь 60-ле,тия 
Великого О ктября, -под 
знаком  ввода производст
венны х площ адей  первого 
корпуса. С тройка замяла 
ведущ ее м есто  в наш ем 
.министерстве по овоей 
значим ости  и разм аху. 
Ее отличаю т высокие тем 
пы. И (как итог, за  достиг
нуты е результаты  в соцев 
новации коллектив треста 
удостоен ю билейного при 
за  областного к о м и т е т а ' 
уартии.

До конца года нам пред 
стоит сдать не м енее 120 
ты сяч  'к вад ратн ы х  м е т 
ров ж илья. Это очень н а 
пряж енны й период. А  не
которы е дом а лиш ь .сда
ны под м онтаж  , первы х 
этаж ей . И сегодня, к ак  ни
когда, требуется слаж ен 
ность, согласованность 
действий У И ТК, уп р авл е
ния м еханизации, диспет
черской служ бы , всех 
звеньев. Н ельзя  допу
скать разд елен и я  сф ер 
вли яни я на «мое» и «чу
ж ое». Д л я  всех н ас  су 
щ ествую т общ ие задачи, 
идем мы к единой цели.

В текущ ем году необхо
димо ещ е освоить 24  м и л . 
лиона рублей . П оэтому 
каж ды й труж еник, к аж 
дый коммунист и руково
дитель обязан ы  зн ать , 
что сделано за  смену, за 
сут.ки, не уходить с рабо
чего места, не выполнив 
задани я. И участникам  
собрания актива нужно 
р азъ ясн и ть  своим товари
щ ам  по работе стоящ ие 
планы, м обилизовать кол
лективы  на непрем енное 
перевы полнение сменных 
норм.

Н аступаю щ ий 1978  год 
станет новы м этапом в 
строительстве А том маш а, 
в реали заци и  реш ения 
партии по возведению  ги- 

• ганта энергетического м а. 
ш иностроения. Н ам  н ад
леж ит освоить около 200  
миллионов рублей. Н а по 
вестке дн я  ■— заверш ение 
ip а бот н а  первом  корпусе, 
начало сооруж ения второ
го и четвертого корпусов.

Т ребую тся  н ем алы е уси 
л и я  и ’ д л я  скорейш его 
ввода дом остроительного 
•комбината. С дать его к 
60-летию  . ВЛКСМ ^ —  по
четны й долг. Это будет ог 
ром.ная помощ ь в  ускорен 
ном ж илищ ном  строитель 
стве, уровень которого 
возрастает  до 3 0 0  ты сяч 
квадратны х метров.

Х очется в ц р ази ть  уве
ренность в том, что и 
впредь наш и коллективы  
будут добиваться новы х 
побед, с честью  п реодоле
ют рубеж и на п у
ти  дальнейш его  раэверты -

«Парткомам и партбю 
ро добиться четкой  
стр уктур ы  в создании  
парторганизаций и парт  
групп, соблюдая при 
этом нормы и требова
ния партийного строи
тел ьства . Главное на
правление всей органи
зационно-партийной ра
боты перенести  на ре
шаю щие звенья стройки  
— участки  и бригады».

(Из постановления*I 
партконференции).

Центр работы — 
участки

С. П. Е РШ О В, секре
тарь парткома УС «Пром  
строй».

Этот год особенный для 
строителей  и  м онтаж ни
ков, вы полнивш их ю билей 
ные обязательства. В м ес
те с развити ем  и ростом  
всего коллекти ва стройки  
рос и м уж ал коллектив 
УС «П ромстрой». П артий 
п ая  органи зац ия вы росла 
за  отчетны й период поч
ти в два  р аза . С егодня 
мы не и м еем  ни одного 
участка, не охваченного 
партийны м влиянием . В 
таких бригадах, как  к о л 
лекти в  В. С идорякина, 
В. - Л яш енко, А . Ф адее
ва, А. Н едосту п о в а, 
В. Б улдаковой и других, 
созданы  партийны е груп 
пы. 50  процентов бригад 
возглавляю т ком м унис
ты.

П артийны й ко.митет 
ставил задачу  перед п ар 
тийным активом  п е р е 
нести весь центр органи
зационно-партийной, ■ по
литико-воспитательной р а 
боты  в низовую  ячей ку— 
партгруппу, бригаду. Но 
наш и планы  ещ е не всег
да осущ ествляю тся  и со
ответствую т необходимы м 
требованиям . С лиш ком 
много ещ е совещ аний, 
собраний.

Н а каж дое заседание 
вы носится много вопро
сов. Ко на п ракти ке на 
наш ем уровне редко 
удается  качественно и зу 
чить т ак о е  количество 
проблем.

Б городе и на стройке 
систем атически  учат и део . 
логические кадры . М етоди 
ческая  помощ ь нуж на и  
лю дям , заним аю щ им ся 
организационно - п арти й 
ной работой.

«Повы ш ать значи
мость лекций, улучш ать  
качество, идейное содер
жание устной  пропаган
ды. К регулярному вы
ступлению  перед строи
телями привлекать р у к о 
водителей партийны х, 
проф сою зны х, комсо
мольских и хозяйствен 
ных организаций».

(Из постановления I 
партконф еренции).

Резервы идейной 
подготовки

Н. Л. Ф ЕДО РО ВА, 
штукатур-маляр СМУ-3 

УС «Ж илстрой».
'Как пропагандист эко

ном ического образования 
я  стараю сь доступнее рас 
ск азать  своим сл уш ате
лям о всех политических 
событиях. И зучая  Констч 
туцию  С С С Р, м атери алы  
октябрьского  П ленума 
Ц К  партии, стремлю сь, 
чтобы наш и рабочие хоро
шо знали  полож ения О с
новного закон а и руковод.

ствовались ими в жизни.
Р езультатом  этого яв

л яется  хорош ее качество, 
вы полнение обязательств  
на 1 1 5 — 120 .процентов, 
отсутствие наруш ений со
циалистической  дисципли 
ны труда.

О днако ещ е не все ком 
мунисты  прониклись п ер . 
сональной ответствен
ностью  за дела  к оллекти 
ва. П ервичная п арторга
н и зац и я  наш его уп равле
ния не добилась ещ е н а
ступательного характера 
в массово-политической 
деятельности .

'Мы, рабочие, редко ви
дим в бригадах, общ еж и
тиях руководителей, глав 
,ных специалистов, вы сту
паю щ их с лекциям и и д о 
кладам и  на политические 
темы . М ы хотели бы чащ е 
встречаться  с представи
телям и  постройюома и ко
м итета комсомола треста.

«Добиться, чтобы дви
жение «Работать без от
стаю щ их» постоянно на
ходилось в центре вни
мания партийны х, проф
сою зны х и комсомоль
ски х организаций, хо. 
зяйственны х руководи
телей стройки».

(Из постановления I 
партконф еренции).

Основное 
направление
Г. А . Ч И А К А Д ЗЕ , 

начальник управления 
«Волгодонскэнергож и л- 
строй».

Н аш е управление я в 
ляется  основным по воз
ведению  ж илья. К оллектив 
т,рудился в этом году на. 
пряж енно. О тсутствовали 
ф ронты  работ у отделоч
ников, несвоеврем енно 
предоставляли  л а м  ф унда 
менты, бездорож ье п риво
дило к простоям м онтаж 
ны х бригад, случались 

часты е перебои в п остав, 
ке сборного ж елезобето 
на.

И все ж е за первое 
полугодие нами сдано в 
эксплуатацию  4 0  ты сяч 
квадратны х м етров ж илья, 
а в третьем  к вартале — 
46  ты сяч.

Н еритм ичность работы  
— вот главны й резерв  на 
шего управления. И ос
новным направлением  
стали  борьба за четкую  
организацию  труда, сорев
нование л сд  девизом  « Р а 
ботать без отстаю щ их».

Е сли в четвертом  к вар 
тале прош лого года мы 
сдали 4 о  ты сяч  к вад р ат
ных м етров ж илья, то ны 
не предстоит сдать в два 
р аза  больш е. Это очень 
слож н ая задача. Тем бо

лее, что у д ас  не хватает 
отделочников, по-преж не
му с опозданием ведут к 
сдаточны м объектам  ком
муникации, в первую  оче
редь тепло. В период ин
тенсивного м о н таж а  зд а 
ний с подобными недо
статкам и  н ельзя  м и ри ть
ся.

Однако, состоявш иеся 
рабочие со б р  а н  и  я, 
.энергия коммунистов и 
комсомольцев, всех т р у 
ж еников убеж даю т, что 
коллектив при поддерж ке 
см еж ников оправится со 
столь напряж енны м и пла
нами.

«...постоянно совер
ш енствовать формы и 
методы социалистичесио  
го соревнования, всемер  
но поддерживать и по
ощ рять творческую  ак 
тивность и инициативу  
строителей».

(Из постановления I 
партконференции).

Пять— за три
А. А . М УРЗИН, 

председатель  
постройкома УСМР.

На первой п арткон ф е
ренции были высказаны, 
критические зам ечан ия в 
адрес проф сою зны х орга
низаций, в частности, о 
слабой активности в со
циалистическом  соревн о
вании.

С егодня мож но сказать, 
что црош едш ий год п ри 
нес немало полож итель
н ы х итогов. У нас, к  при
м еру , всеми экипаж ам и , 
бригадами, участкам и и 
управлением  в целом  бы 
ли приняты  обязательства, 
заклю чены  договоры  на 
соревнование, результаты  
которы х еж ем есячно д о 
водятся до сведения всех 
трудящ и хся  УСМ Р.

П оддерж ав движ ение 
«Р аботать  без отстаю 
щ их», многие добились 
зн ачи тельны х успехов. В 
то ж е врем я это послуж и
ло проявлению  новых 
инициатив. Т ак, экипаж  
экскаватора из СУМ'.Р-1, 
возглавляем ы й ком м уни
стами Н. И. П отаповым и 
Г. А. П ахомовым, п редло
ж ил заверш ить пятилет
нее задание за  три года. 
Этот почин поддерж али 
уж е 78  человек. И нынче 
16 участков, 25  Сдовгад, 
78  экипаж ей работаю т в 
счет 1 9 7 8 — 1980  годов.

Р азл и чн ы е .месяцы пос
леднего года пятилетки 
на календаре экиЛажей, 
руководят которыми А. И. 
Опрышко, И. Е. П авленко, 
В. И. П исарев и В. П. 
Сердобинцев.

В настоящ ее врем я у 
н ас  р азраб аты вается  м е
тодика соревнования ср е 
д и  инж енерно-техниче
ских работников. Здесь

пока есть сущ ественны е 
недостатки, и мы  видим 
слабы е зв ен ья  в органи
зации трудового соперни
чества м еж ду специали
стами.

И ещ е несколько слов 
о вопросе, который такж е 
подним ался на первой 
партконф еренции: свобод
ное врем я и отды х трудя
щ ихся. Тогда п рям 0 было 
предлож ено: каж дом у уп
равлению  построить базу 
отды ха. С егодня можно 
оказать, что в следую щ ем 
году база  « Б ер езк а»  при 
мет первы х отды хаю щ их. 
Нам осталось возвести 
несколько домиков, завер  
шить подготовку эстрады  
и спортплощ адку.

Н о  пора переходить и 
«  строи тельству  проф и
лакториев, чтобы наши 
труж еники  могли полу
чать и  квалиф ицирован
ную  медпомощ ь. Пора, 
наконец, браться за  соо
руж ение Д ворца к ул ьту 
ры: где бы д л я  строи те
лей наш лись ш ирокие воз 
мож ности раскры ть  та
ланты  и получать духов
ный заряд.

«Воспиты вать кадры  
руководителей в духе  
высокой партийной от
ветственности , критиче

ского отнош ения к ре
зультатам  своей деятель  
ности, нетерпимости к 
наруш ителям  партийной  
и государственной д ис
циплины.

Особое внимание уде
лять работе с руководя
щими кадрами среднего  
звена, бригадирами».

{Из постановления I 
п а р 'г к о и ф ер е н ц и и).

С учетом 
завтрашнего дня

И. Ф УЧАЕВ, 
первый секретарь горкома 

партии.

Ю билейный год стал  го
дом соверш енствования 
сти ля  и методов работы  
партийны х и хозяй ствен 
ных организаций.

З а  это врем я  вы росли 
партийны е организации 
треста. Но все ж е остает
ся слабой п артий ная  про
слойка ереди м астеров, 
мало ещ е бригадире® из 
числа комсомольцев.

С ледует  дал ьш е' ул уч
ш ать массово-политиче
скую  работу, повы ш ать 
идейную  зак ал к у  всех тру 
дящ и хся  и в первую  -оче- 
оед ь  ком м унистов. Н уж 
но практиковать собеседо
вания, заслуш и вать чл е
нов К П С С  'н а  заседани ях  
партбю ро и партком ов о 
выполнении партийны х по 
р учений.

В ним ательное отнош е. 
ние к человеку  труда — 
это зеркало  наш ей рабо
ты. Зд есь  ж е пока н а л и 
цо серьезн ы е упущ ения. И

к ак  ф акт, рост числа пи
сем, ж алоб трудящ ихся о, 
злоупотреблениях , хищ е. 
ниях, н едостатках  в р ас 
пределении ж илья. Люди 
сетую т на слабое обеспе
чение энергией, газом , во
дой. А  в первичны  • - п ар т 
органи зац иях  не ч^)5ствует 
ся  остроты  подним аемых 
вопросов, забы ваем  о том, 
что возводим новы й социа 
диетический город.

П арти й н ы е бюро, п арт
комы ещ е слабо контроля 
рую т ход вы полнения р а 
нее приняты х реш ений. Об 
этом говорит низкий уро
вень производительности  
труда в ряде п одразд еле
ний, м едленны й процесс
перехода на ори.гадньпг»
подряд. Н ельзя  не оказать  
и о том, что все коллектн  
вы  последовали  девизу  
«Р аботать  без отстаю 
щ их». £.

П остоянное внимание 
требует к себе ф ормиро- * 
.вание, стабилизация кол
лектива строителей. То, 
что за  11 м есяцев уво
лилось ш есть ты сяч  чел о 
век, приводит к вы воду о 
больш их н едостатках  в 
кадровой политике. П ри 
чем, только  десять про
центов убы вш их прихо
дится на тех, кто труди лся  
по оргнабору. П омочь 
каж дом у п риехавш ем у .вой 
ти в орбиту стройки , ее 
систем у — вот одна из 
основных наш их задач.

Е сли говорить о рубе
ж ах  1978  года, нуж но от. 
.метить в числе первооче
редны х зад ач  ввод в экс
плуатацию  к 29  октября, 
60-летию  ВЛКСМ , домо
строительного комбината.
Д С К  помож ет вы рваться  г  
из постоянной зависим о-' 
сти от поставок основных 
конструкций для  возведе
ния ж илья. П редусм отрен  
ряд  мер поощ рения л у ч 
ших производственников 
на сооруж ении этого объ
екта.

К особо важ ны м  объ ек
там предстоящ его года от 
носится сдача мощ ностей 
первого корпуса (именно 
производственны х м ощ но
стей, а не площ адей), воз 
ведение 3 0 0  ты сяч к в ад 
ратны х метров ж илья, де-' 
сяти детских учреж дений, 
ввод  100 ты сяч киловатт 
ТЭЦ.

У читы вая iace это, п арт
организации, пэ(ртком тре
ста долж ны  разработать  
м ероп ри яти я по контролю  
за  выполнением  нам ечен
ны х рубеж ей, сделать  все 
необходимое, чтобы строй 
ка стала лабораторией  п е 
редового опыта в стране.

На собрании выступили 
также А. С. Дмитричен. w  
ко, электрослесарь «Юж- 
техмонтажа» и Н. В. С е
мин, бригадир СМУ-9 УС 
«Заводстрой».

ИЗ РЕЗОЛЮЦИИ СОБРАНИЯ ПАРТИЙНОГО АКТИВА
Счи тать  главной задачей коллектива строителей заво

да Атоммаш  заверш ение плановы х и тем ати ческих за
даний 1977 года по промышленному и жилищ ному  
стр о ительству  под девизом «Ю билейному году — удар
ный ф иниш ».

Направить всю работу партийны х комитетов и бюро 
на соверш енствование уровня организационно-партий
ной работы , усиление партийного влияния среди всех  
категорий строителей.

Для создания необходимых условий по формированию  
трудового коллектива: партийном у ком итету, адм инист
рации тр е ста , управлениям стр оительства «Ж илстрой», 
«Волгодонскэнергож илстрой» обеспечить строительство  
в 1978 году планового жилья и построить силами под
разделений, работаю щ их на строительстве завода, не 
менее 60 ты сяч квадратны х метров жилья хозспособом, 
детские сады , объекты  торговли.

К оздоровительному сезону 1978 года подразделения
ми «Ж илстроя*, «Заводстроя», «Промстроя», органи
зациями «М инмонтаж спецстроя» оборудовать базы от
дыха. ОПК, администрации тр е ста  сдать первую  оче
редь пионерлагеря к оздоровительному сезону 1978 
года.

Одобрить инициативу лучш их комсомольско-молодеж
ных бригад стройки о разверты вании соцсоревнование  
среди молодежи в честь  X V III съ езда ВЛКСМ и прод
лении юбилейной ударной вахты  в честь 60-летия ком
сомола.

Одобрить инициативу комсомольцев стройки о завер
шении работ на пусковом ком плексе ДСК к 29 октября  
1978 года, в парке Дружбы — к 1 мая 1978 года.

Объявить для народных контролеров, всех стр о и те
лей 1978 год — годом качества, экономии и береж ли
вости.

; «знамя  стр о и те ля » ■ 30  ноября 1977  года №  9 4  (278).



ЖИЛЬЕ - УДЯРНЫН ФРОНТ!

Бригада линолеумщиков В. Баданнна из УС  
<Волгодоискэиерго:килстрой» ударными темпами
ведет настил полов в 14-этажном доме.

На сннмке: партгрупорг И. ПРИХОЖ ЕНКО  
(< ф ава) н А . П ЕРЕКАЛЬСКИИ .

*  . Фото В. Комиссарова.

9  Р а б к о р о в с к и й  п о с т  
на в о з в е д е н и и  ж и л ь я

На неопределенный
срок...

87-й  дом в ловом  горо
де —- сдаточны й объект. 
К расивое д ев я т и эт а иен о е 
здание, (вытянувш ееся 
вд о л ь  шюссе, в  пркнци- 
пе, .готово к заселению .

К варти ры  в новом доме 
уж е .распределены,. И ко
нечно ж е, мож но понять, 
с калим  нетерпением  
ж дут волгодонцы  радост
ного дня новоселья. Но, к 
сож алению , это п риятное 
собы тие о тк л ад ы в ается . 
на н еопределенны й срок.

Конечно, бы стрее сдать 
ж илой дом —  -в интересах 
каждого: и тех, кто стр о 
ит его, и « то  зав тр а  бу
дет ж ить здесь. Но ,не н а 
до далеко  ходить за  при
мерами, чтобы сделать 
в и в  од: у >ст ан а® л кв а е тс я
очень .вредная традиция 
сдавать  объекты, не завер  
шив их благоустройства 
II с каж ды м  .новым зд а 
нием этот разры в  не 
ум еньш ается , а наоборот- 
увеличивается.

Точно так ая  картина 
вы ри совы вается  и в дан- 
лом  случае. К дому №  87  
просто невозм ож но подой
ти. С одной стороны  — 
ф ундам ент, зали ты й  в;>- 
дой. с д ругой — н езак р ы 
тая  транш ея. Нигде н ет ни 
одной бетонированной до
рож ки , не говоря уж е о 
п лощ адках  дл я  суш ки 
белья, а  такж е детских.

К тому ж е, как  ж ить в 
доме, где н ет  (воды, газа?

С ущ ествует ещ е одна, 
на наш  в згл яд , очень в аж 
ная проблема, связан н ая  с 
энергоснабж ением . Заж гут 
свет —  и окна дом ов за 
играю т веселы м и, яркими 
огнями. Но дли тся  это .не
долго. Ч ерез некоторое 
трем я  снова все п огру 
ж ается  во тьму. Д ело в 
том, что дом подклю чен 
■не к постоянной, а в р е 
менной схеме зш ектроснаб 
ж ения. М алей ш ая п ере
грузка — и овет гаснет.

в с е  три вопроса, с в я 
занны е с газом , водой и 
электричеством , долж ен  
реш ать генподрядчик — 
СМУ-2 УС «Ж илстрой». 
На недавнем  заседании 
ш таба по строительству 

г ж и л ья  и объектов соц
культбы та генподрядчик

дал  слово устранить все 
недоделки  в недельны й 
срок. Но. как  убедились, 
слово у него расходится с 
делом .

Почему ж е главны й от
ветчик за  строительство 
87-го дом а до сих пор не 
сп рави лся  со своею  за д а 
чей? Н а этот вопрос мы 
попросили разъ я сн ен и я  v 
начальн ика СМ У-2 УС 
«Ж и лстрой» А. В. Дейне- 
ги. Вот что он нам ска
зал:

—  Что греха таить, сда
чу дом а мы  дей ствитель
но задерж и ваем . Н о д а 
леко не все причины з а 
висят только от нас.

(Мы ещ е даж е н е  п ри 
ступили к ры тью  к о тл о ва
нов для  газовы х емкостей. 
А  все и з-за  того, что УС 
««Жилстрой». не воврем я  
предоставил техническую  
докум ентацию , хотя .это 
нужно было сделать  ещ е 
до сентября прош лого го
да.

Что к асается  эл ектр о 
сн абж ени я, то дл я  тран с
ф орм аторной  подстанции 
мы сделали  только  ф у н 
дамент. А  .кирпичную 
кладку долж но вести 
СМ У-13.

А  вот по поводу” .водо
снабж ения могу сказать, 
что это проблем а не тол ь
ко одного дома, а всего  
нового города. С пуском 
очистны х сооруж ений в о 
ды разговоров по этому 
поводу не возникнет.

Н уж но ещ е добавить, 
что строи тели  С.МУ-14 
слабо ведут благоустрои- 
телины е работы . Им у к а 
зано в .кратчайш ий срок 
навести порядок н а  т е р 
ри тории  сдаточного объ
екта.

Выходит, СМУ-2 дей ст
вует .по принципу: свои
участки сделали , а остал ь
ное нас .не -касается. И это 
авторитетно заявл яется  в 
тот моме'нт, когда , совер
ш енно очевидно, что ещ е 
потребуется много общ их 
усилии д л я  окончательной 
сдачи дома.

А . ЛУНИН, 
главный инженер,

П М А ЗУ Р, 
бригадир, 

СМУ 1 УС 
«Волгодонскэнерго- 

жилстрой»,
Л. Ш УЛЬЦ, 

сотрудник редакции.

Д Н Е В Н И К
ЕЖ ЕДНЕВНОГО СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СО

РЕВ Н О В А Н И Я  Н А  С ТРО И ТЕЛ ЬС ТВЕ Ж И ЛЬЯ  
И ОБЪЕКТОВ СОЦКУЛЬТБЫ ТА.

И нициативная группа по подведению  итогов с о 
ревнования п остановила присудить первое место:

21 ноября. Б ригаде .каменщ иков Н. Попова и з  
С М У -13 УС «Ж илстрой». В ы работка на каж дого 
рабочего  составляет  1 ,87 (кубического м етра ки р 
пичной кладки  при норме 0 ,7 3  кубического метра.

22  ноября. Б р и гад е  Н. Попова. В этот день к а ж 
ды й  кам енщ ик вы лож и л  1 ,64  кубом етра кладки  при 
той ж е норме.

2 3  ноября. Б ри гаде .каменщ иков А . Трубина и з 
СМ У-5 УС «П ром строй». При н орм е 0 ,7 7  куби че
ского .метра каж ды й кам енщ ик вы лож ил по 1,57 к у 
бом етра кладки.

2 4  ноября. Б ригаде -бетонщиков А. Гольцева и з 
С М У -1-1 УС «Ж илстрой». К аж ды й рабочий заб ето
нировал по 19,5  квадратного метра поверхности 
при норме 8,1 квадратного метра.

2 5  ноября. Б ри гаде А. Т рубина. 1 ,77 (кубиче
ского м етра  кирпичной кладки  — такова вы работ
к а  каж дого кам ен щ ика на этот р а з .

2 6  ноября. Б ригаде кам енщ иков Н. Попова из 
0М.У-(13 УС «Ж илстрой». (Выработка « а  каж дого  
рабочего составила 1 ,53  кубом етра кирпичной клад 
ки при норме 0 ,64  кубического мет.ра.

За время подведения итогов соревновании УС  «Вол- 
годонскэнергож илстрой» ни разу не подало данны х о 
работе бригад.

М алая м еханизация:  
кто . з а “, кто „против “

Еще раз 
о нормокомплектах

Часто на строительных объектах, особенно где за
няты (труженики СМУ-3 УС «Ж илстрой», можно 
слышать такие слова: «У нас маловато м еханиз
мов». «Нормокомплекты отсутствуют» и так далее.

Непосвященный человек посочувствует этим 
людям, скажет: действительно, вручную много не 
сделаешь. Но только непосвященный. А  тут дело в 
другом.

М ы, работники уп равл е
ния м алой  механизации, 
прилагаем  усилия, чтобы 
обеспечить м еханизм ам и 
все  участки. Но беда в 
том, что некоторы е р ук о 
водители СМУ-3 о тк азы 
ваю тся от наш их мнетру- 
м е нт о в . П опробуйте - к а
вручи ть  комплект бригаде 
А. Т регуб  или А. И гн ат- 
ченко.

А  вот бригада Л. Рудь 
только  и д ел ает  ставку 
на м еханизмы . Они впер
в ы е  исгюльэсшали пять 
шт.укатурно .  затирочны х 

■станций. .О т р е м ф о д  р а 
ботать по-новому и в 
бригаде Е. У краинцевой. 
Р езу л ьтаты  труда здесь 
постоянно высокие, каче
ство отличное. .

Б ри гады  плотников, воз 
главляем ы е В. Ч ерепно- 
вы м и В. К андратовы м , 
.успешно прим еняли  .гаар- 
м оком плекты  на универ
сам е в новом городе. Вся 
.резьба, украш ения сд ел а
ны при помощи наш его 
янстру  м еит а. Мех ан и зм ы 
действовали  четко, к  ,нам 
не поступило ни одной 
ж алобы . Но стоило брига
дам  перейти на другой  
объект, и  с р азу  картина 
изм енилась. От ком п лек
та остались ц елы м и  лиш ь 
некоторы е м еханизмы .

Почему так получилось? 
Потому, что на ун иверса
ме работу м еханизм ов 
к онтролировал  деж урн ы й  
слесарь , наш  представи
тель. Но стоило эти фу.нк 
ции п ередать самим брига 
дам, как  дело застоп ори 
лось. От нормокоммлекта 
осталась  часть неисп рав
ных м еханизмов. С н ач а 
ла года их испорчено бо
лее чем на 26  ты сяч  руб
лей.

Н ет хозяйского подхода 
к делу, нет ч.ув1ст,ва береж  
ливости.

Каковы ж е выводы из 
сказанного? П реж де всего 
мы  предлагаем  уп оряд о
чить систем у работы

бригад. В едь в СМ У-3 ни 
одна из них не зан ята  по
стоянно на одном о б ъ ек 
те. А  наш е уп равление не 
в состоянии обеспечить 
1 Ю,рмокомпл(ектами кол
лективы , которы е труд ят
ся  по принципу «Н ынче 
здесь, а зав тр а  там».

С ледует такж е повы 
оить заинтересованность 
руководителей  участков 
во ' внедрении нормоком- 
плектов. П олучается так, 
что из-за отсутствия ч ет 
ко определенны х объ ек
тов, руководители отказы  
ваю тся от наш ей  помощи.

К рем е  того, я  как  н а 
чальник участка  продол
ж аю  н астаивать  на специ
альной подготовке дл я  об 
служ иваиия механизмов. 
А  пока ж е к  ним до
пускаю тся те, кто не 
и м еет п редставления о по
добного рода оборудова
нии.

Со своей стороны  мы 
сейчас дум аем  над тем, 
как улучш ить ТРУД бетон
щ иков, каменщ иков. В е
дем д л я  этого к ом п лекта
цию нормокомолеитов. Ка 
м енщ икам , например, 
предлож или  установку 
У Т Р-1 д л я  хран ени я то
варного раствора. О тзы 
вы  о ней полож ительны е.

Мы и зучаем  тамж е осо
бенности всех строи тель
ны х профессий, чтобы об
легчить труд, сделать его 
эф ф ективней. П оэтому 
создаем  такие н.ормоком- 
плекты , которы е способ
ны отвечать требованиям  
дня.

В этом больш ом и в аж 
ном деле нам н у ж н а  по
мощ ь: пусть на м естах
не забы ваю т о  том , кто 
будет обслуж ивать обору
дование. В первую  оче
р ед ь  долж ны  подум ать об 
этом в каж дой  бригаде, на 
каж дом  участке.

В Н А РЫ ГИ Н , 
начальник участка 

№  2  УММ.

 — ^Юбилейному году -
ударный финиш!----- -- -- - -- -- -- -- - --
ЖИЗНЬ ДАЮЩИЕ 

СТАНКАМ
Большой объем работ 

сыполняю т в корпусе 
№ 1 электромонтаж ни- 
"ки треста «Кавэлектро- 
\с н та ж » . И м ен н о 'о т них 
зависит энергоснабж е
ние корпуса, работа всех 
станков, мостовых кра
нов. Д есятки  килом ет
ров силовых кабелей 
проложили они, по по
стоянной схем е включи 
ли освещ ение в 30 м ет
ровых пролетах и систе 
м у электропитания кра
нов.

С оревнуясь под . деви 
зом -Ю билейном у году 
— ударный финиш», р а
бочие наш его участка 
еж емесячно, стабильно 
выполняют на 110— 115 
процентов производст
венные задания. Лучш и
ми сегодня считаются 
бригады депутата горсо
вета А . Ш абалы , 6. Га- 
лиш кина, М . Коваленко , 
И. Белозерова.

М ного забог у монтаж 
ников в эти дни. Основ 
ной фронт работ сейчас 
перем естился в 42-мет
ровые п р о л е ты .. Здесь 
ведется монтаж по
стоянных троллей для
мостовых кранов, ма
гистра л ь н ы X иди
нопроводов, электрообо 
рудования кондиционе
ров, во вставке Н-Г1 ук
лады ваю тся силовые ка
бели. Стоим ость выпол
няемых объемов н нояб

ре составляет 220 тысяч 
рублей . Д ля нашего не
больш ого коллектива 
это напряженное зада
ние. Но мож но с уверен 
ностою сказать, что и 
оно будет с успехом вы 
полнено. И вот почему.

М онтажникам помога
ет творческая смекалка. 
О тсю да— рост произво
дительности тр уда . По 
технологии электром он
таж ные работы на высо
те предполагалось про
изводить с помощ ью  ле
сов. П редставляете , ка
ким бы вы глядело это 
высотное сооружение? 
О днако мы решили вмес 
то лесов использовать 
передвиж ные подмости. 
Это дало возможность 
сэкономить врем я, по
высить эф ф ективность 
труда. Такие же подмос 
ти сейчас с успехом и с 
пользую т маляры для 
покраски м еталлоконст 
рукций на высоте. С каза  
лись на производитель 
ности и д руги е  нехитрые 
приспособления, напри 
м ер, передвижная леб ед  
ка.

Так ударный тр уд  в 
сою зе с творчеством 
приближает электром он
тажников к финиш у юби 
лейного года.

П. СТА ДН И К ,  
начальник участка 

треста «Кавэлектро- 
монгаж».

Необычное задание
Многие станки, которые 

уже сейчас работают в кор 
пусе ,М« 1 завода Атоммаш, 
смонтированы руками рабо 
чих бригады J0. Плоткина 
Волгодонского управления 
треста «Южтехмонтаж». А 
недавно монтажники полу
чили новое не совсем обыч 
нос задание: собрать трол- 
леГгн ын электролафет
грузоподъемностью в 320

тонн! Его основное назна
чение связано с доставкой 
металлических заготовок - к 
закалочному комплексу.

Эта тяжеловесная «те
лежка» будет перемещать
ся но специальным путям 
между 124 и 125 осями 
главного корпуса. И с этой 
задачей монтажники спра
вились успешно.

Л. ВАСИЛЬЕВА.

Под фундаменты
С вводом в эксплуатацию завода крупнопанельного 

домостроения будут сняты с повестки дня многие во
просы, в частности, связанные с поставкой железобе
тона на объекты.

Рабочие управления производственного объединения 
«Гидроспецстрой» занимаются устройством свай под 
фундаменты главного корпуса домостроительного ком

бината.
Б  числе лучших производственников хочется на

звать экипаж буровой установки, возглавляемый 
В. Звягинцевым. Выполнение сменной нормы составля
ет здесь 120— 130 процентов.

В. ЛЕОНИДОВ.

На год раньше
З а  четы ре года реш или 

выполнить десятую  пят 
л етк у  многие бригады  уп
р ав л ен и я  строительства 
«П ромстрой». П лан  двух 
лет досрочно заверш и ли  
бригады  л ау р еата  премии 
Л енинского ком сом ола

В. О идорякина, М. Пши- 
зова, А. Ф адеева, В. Утоп 
Лова, R. Б улдаковой  и 
другие.

Л. ЛАГУТИН А, 
начальник ОТиЗ

УС «Промстрой».

Ва хта п ро до л жа ется
В ы полнены  соц иали сти 

ческие обязательства стро 
ителей  главиого корпуса 
завода, сданы  под мон
т а ж  оборудования первы е 
производственны е п лощ а
ди. Но соревнование не 
ослабевает, темпы  труда 

Отличны х результатов  
добиваю тся коллективы  
субподрядны х о р ган и за 
ций. Р аб о тая  н а  первой  
очереди завода, мюнтажни-

ки  треста '«Южюталыкон- 
струкция» за  первую  д ак а  
д у  м есяца освоили 2 4 3  
ты сячи  рублей  при плане 
8 4  ты сячи. Подай .в пол
тора рана перевы полнили 
зад ан и е  рабочи е трестов 
«О пецпром строй» и «Ю ж 
техм онтаж ». В переди по- 
преж нем у бригады  В. Ку- 
каиова, Г. Ф ом еико, Г. Ха-, 
баидзе, А  М атниенкова.

М. ВОЛОСНИКОВ.
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Достойно встретим 60-летний 
юбилей Вооруженных Сил СССР

И Н И Ц И А Т И В А  
ТРУБОУКЛАДЧИКОВ УСМР

ГО ТО ВЯСЬ Д О С ТО Й Н О  ВСТРЕТИТЬ П РИ БЛ И Ж А Ю 
Щ ИЙСЯ Ю БИЛЕЙ С О ВЕТС К О Й  АРМ ИИ И ВО ЕННО - 
М О Р С К О ГО  Ф Л О Т А , С ИНИЦИАТИВОЙ «60-ЛЕТИЮ  
В О О РУЖ ЕН Н Ы Х  СИЛ С С С Р — 60 УД А Р Н Ы Х  ДНЕЙ », 
ВЫ СТУПИЛИ ЧЛЕНЫ ПЕРВИ ЧНО ГО  О БЩ ЕС ТВА  
Д О С А А Ф  БРИ ГАД Ы  С ТРО И ТЕЛ ЕЙ -ТРУБО УКЛ А Д Ч И КО В 
СУ-1 УСМ Р Н. Я. Д О Р О Ш ЕН К О . БРИ ГА Д О Й  ВЗЯТЫ 
С Л ЕД У Ю Щ И Е СО Ц И А Л И С ТИ Ч ЕСКИ Е О Б Я З А Т ЕЛ Ь С ТВ А :

— Рукштдстиулеь лозун
гом «И труде, как в бою»,, 
выполнить ежедневные про* 
и'энодстоечтые задания не 
ниже чем на .120 процен
тов, закончить досрочно, ко 
Дню Советской Армии, 
строительство теплосети 
103 Р-2 и водопровода В-2 
технологических вод на за
вод Атоммаш.

— Повысить уровень во
енно-патриотической и обо
ронно-массовой работы. 
Систематически организо
вывать в бригаде лекции 
по разъяснению Ленинского 
учения, положений XXV 
съезда КПСС и последую
щих пленумов об обороно
способности страны, по 
пропаганде революционных, 
боевых и трудовых тради
ций советского народа.

— Вовлечь в оборонное 
общество треста всех чле
нов бригады.

— Досрочно реализовать 
лотерею ДОСААФ.

—  Принимать активное 
участие в проведении ме
сячника оборонно-массовой 
работы, организуемого ГК 
ДОСААФ и посвящающегося 
(К)-летшо Советской Армии 
и Военно-Морского Флота.

— Оформить в бытовке

бригады уголок боевой» и 
трудовой славы.

— Каждый член бригады 
должен заниматься в спор- 
'швно-техшче'ском клубе,. 
сдать нормы ГТО.

—  Провести в бригаде 
несколько соревнований по 
военно-прикладным видам 
спорта, совершить цоходы 
по местам боевой и трудо
вой славы.

— Каждому призывнику 
бригады овладеть военной 
специальностью, быть знач 
кистом ГТО или спортсме- 
н ом-разрядником.

— Добиться, чтобы брига 
да стала ведущим звеном 
ДОСААФ треста по оборон
но-массовой и спортивной 
работе.

— До 23 января —  дня 
образования ОСОВИАХИМ 
(так раньше называлось 
ДОСААФ) полностью отчи
таться перед комитетом 
ДОСААФ строителей о про
деланной работе.

От имени бригады социа
листические обязательства 
подписали члены ДОСААФ: 
Н. А. ДОРОШЕНКО— брига
дир, В. Н. С УХ И Н И Н — ком
сорг бригады, Н. Д. ПРЕС- 
ТИНС КИ Й , В. П . МАРЦИН- 
КОВСНИЙ.

® /1.1 наш ей почты

В Ростов на концерт
30 работников управле

ния «Ж илстрой» отправи
лись недавно в город 
Ростов, где  пробыли два 
дня. Цель поездки— осмотр

4
достопримечательное т  е и 
города и посещ ение кон
церта артистов Ленинград

ской эстрады  «Лейся, пес
ня!, на просторе» с участи
ем известных певцов Иоси
ф а Кобзона и Лю дмилы 
Сенчиной.

В. Ж9К, 
секретарь комитета 

комсомола УС 
«Жилстрой».

„ З У Б Н А Я  Б О Л Ь " Ш О Ф Е Р А
Как известно, весь ав 

тотранспорт дви ж ется  по 
двум автом обильны м ар
териям  города: улицам
М орской и Степной. П уть 
по улице М орокой беспо
койства не вы зы вает , д о 
рога недавно (в связи  с 
пуском троллейбуса) была 
капитально реконструиро
вана.

— Одно удовольствие по 
ней ездить, — говорят  во 
дители, доставляю щ ие гру 
зы  на стройку из порта. 
—З а  сорок-ш естьдесят ми
нут — рейс.

Но дорога по М орской 
откры та лиш ь для авто
машин, доставляю щ их гру 
зы  из порта и ещ е из 
нескольких (немногих) 
пунктов. Т ребования ж е к 
основной части водителей 
•— ездить по улице Степ
ной, которую  они в ш утку 
назы ваю т «зубной болью ». 
Ры тви ны , выбоины в ас 
ф альте , м аш ину бросает 
из стороны  в сторону, тря
сет. В печатление такое, 
что едеш ь на старой  те 
леге по разбитой  просе

лочной дороге. А втом о
би ль идет со скоростью  
2 0 — 3 0  килом етров в час. 
Но и при такой скорости 
случаю тся дорож но-транс
портны е происш ествия.

В связи  с плохим со
стоянием  п роезж его  пути 
по улице Степной и в н е 
которы х други х  м естах  
города торм озятся  сроки 
строи тельства завода, 
ж илья , намного раньш е 
срока изнаш ивается техни
к а , то есть вы брасы ваю т
ся  на ветер государствен
ны е деньги.

У часток по рем онту до
рог, созданны й недавно 
п ри  А ПО  наш его  треста, 
м аломощ ны й, находится 
на полож ении «незаконно 
рож денного» (до сих пор 
не реш ен вопрос с ф инан
сированием , со ш татам и, 
нет плана работ). П о-преж 
нему дороги стройки бес
хозны е, по-лреж нем у не с 
кого спросить за  их пло
хое состояние.

В ЯКОВЛЕВ, 
слесарь Р Б З , 

наш рабкор.

Универсам в новом городе. Он полностью удовлетворяет запросы 12-тысяч
ного населения этого района. Фото В. К омиссарова.

ЛУЧШАЯ БЫТОВКА
П одведены  итоги второго этапа см отра-конкурса 

бы товы х помещ ений У С М Р. К омиссия уп равления 
п роверял а  санитарное состояние бытовок, их общ ее 
оф ормление, наглядную  агитацию , общ ую подготов 
ленность помещ ений к зиме. '

П ервое место присуж дено комплексной бригаде 
арм атурн ого  цеха ОМ У-7 И. Д ьяченко , чья  бы товка 
явл яется  образцом  ую та и чистоты. Эта бригада 
бы ла победителем и первого этапа см отра-кон курса 
бы товок уп равлен ия строительства м ехан и зирован 
ных работ, итоги которого подводились в июле.

Б ы товое помещ ение бригады , в награду  за  первое 
место, в ближ айш ее врем я будет оборудовано к р а 
сивой современной мебелью .

В. ФИЛАТОВ, 
заместитель председателя постройкома УСМ Р.

ф  З а  красоту родного города

Проблемы участка 
малых форм

Весной этого года мы 
писали о только что соз- 
данно.м при наш ем тресте 
участие м алы х архи тектур  
ных форм, призванном и з 
готавливать оборудование 
игровы х площ адок детских 
садов и дворов, спортин
в ен тарь , разли чн ы е у к р а
шения улиц города.

От М А Ф  ж дали  много
го. Б ы ли  ш ирокими и.т.вор 
чес к ими зам ы слы  его р у 
ководителя — С тани сла
ва Е ряш ева.

— К роме обязательной 
■продукции, — говорил он, 
— мы собираем ся вы пу
скать  оригинальной ф ор
мы ручки дл я  подъездов 
ж илы х домов, аж урны е ме 
таллические заборчики, пе 
рила. С делаем  наш  город 
непохож им ни на один го
род области, неповтори
мым!

С  удовольствием  р ас 
см атр и вал а  я и. весеннюю 
продукцию  М АФ — кра
сиво раскраш енны е бумы 
крокодилов и слонов для 
детских садов, ори ги н аль
ной ф орм ы  скамейки для 
улиц ’ города.

П рош ло полгода. Но не 
видно в новом м и крорай 
оне детских площ адок. По- 
преж н ем у  , трех , сам илет. 
ние М арины , Ю рики, К о 
ли играю т на асф альте.

Не так  много во дворах 
и на улиц ах  города и п р е
красны х, декоративно 
оф орм ленны х обжигом 
«челнинских» скам еек. А  
тем  более нет и ре':и  об 
оригинальны х украш ениях 
подъездов.

Вновь посетила я  уча
сток м алы х архи тектур
ных форм, встрети лась  с 
его руководителем . . Нет 
уж е преж него энтузиазм а, 
горения в этом человеке, 
нет вы думки и красоты  в 
приготовленной к отправ

ке продукции.
— О М У-14 УС «Ж и л 

строй», дл я  которого мы 
в основном и производим 
продукцию , очень плохо 
берет  у  нас м алы е ф ормы. 
Видите слож енны е для  от
правки  скам ьи? . Они л е 
ж ат тут уж е около м еся
ца.

Почему ж е С М У -14 
н е  устан авли вает  м ал ы е 
ф орм ы  во дворах  сдавае. 
мы х в эксплуатацию  ж и 
лы х домов? С этим  вопро
сом я  обратилась к работ 
никам  этого управления.

—  Не успеваем , боль
шой объем работ по б л а 
гоустройству дорог. Да, от 
кровенно говоря, -не вы
годны нам эти м алы е 
ф ормы. ’ Т руд на их у ста 
новку приходится за т р а 
чивать большой, а оп ла
чивается  эта работа де
шево. .

Н ет вним ания к участ
к у  МАФ. Весной не хва
тало здесь станков четы 
рех наим енований. И сей
час, при необходимости, 
рабочие идут обточить де 
таль  в столярны й цех или 
н а  арм атурн ы й  участок.

Ч асто рабочих участка 
М А Ф  снимаю т с их основ, 
ного производства, поруча 
ют вы полнять задания, д а 
лекие от проф иля их р а 
бот. квалиф икации.

Так пропадает отличней
ш ая зад ум ка —  сделать 
наш  город по оф орм ле
нию  неповторим ы м , так 
осты вает энтузи азм  лю 
дей, гаснет их интерес к 
работе.

Сейчас, когда основное 
внимание строителей  н а 
правлено на ж илье, необ
ходимо обратить внимание 
н а  полож ение дел  в М АФ , 
помочь этому участку  на
брать силы, разверн уться  
во всю ширь.

Г. СЛЮ САРЬ.

В детском саду  
„Тополек *

Всю душу
Заслуж енн ы м  'у в аж ен и 

ем в коллективе детского 
сад а  «Тополек» пользую т 
ся воспитатели Н. В. i i l e .  
Ленина и В. И. К остом а
рова. Они не только доб
ры, внимательны , ласковы  
с детьми, но и даю т реб я 
там хорош ие знания, уме
ло прививаю т полезны е 
навы ки. Б л аго д ар я  п р а
ви л ьн ы м  педагогическим  
методам, в их группах ста 
новятся прим ерны ми в по. 
ведении, деятельны м и  и 
активны ми даж е к ап ри з
ные, избалованны е детл.

Родители  рады , если 
сын или дочь попадаю т к 
этим опытным’’ педагогам , 
отдаю щ им детям  душ у.

Взрослым
о дзтях

(В детском  саду  «Топо
лек» преш ли родительские 
собран и я, на которы х п а
пы и мам ы  угнали  не 
только  о поведении своих 
•ребятишек, но и п рослу
ш али лекции по поводу их 
.воспитания.

В оспитатель старше)! 
группы  Е. И. Щ и па кия а 
рассказал а  о правильной 
подготовке детей к ш коле. 
С интересом  восприняли 
собравш иеся и доклад 
JI. В. Самойлиной «О вос
питании и послуш ании» 
П едагог расск азал а  о м е
тодах воспитания, посове
товала каж дом у из роди
телей, с учетом психоло
гических особенностей их 
'ребенка, то или иное п е
дагогическое средство воз 
действия.

Маленьким 
питомцам

О тлично готовят для  
своих м аленьких питом 
цев, воспитанников детско
го сада «Тополек», работ
ники кухни под руководст- 
вЛм ш еф -повара Ольги 
А лексеевны  Ю рыш евой. 
Б лю да не только вкусны, 
но и разнообразны . ...Масте
ром на все руки счи тает
ся повар У. П. Б абайкина.

К оллекти в  воспитателей 
садика, родители  сер д еч 
н о  благодарят поваров, 
всех работников кухни за 
добросовестность, вн и м а
ние и любовь к детям.

А. Щ Е Л О Ч Е Н И Н А , 
заведующая детским  

садом «Тополек».

Редактор
В. БРЮ ХО ВЕЦ КИ И .

Среда, 30 нонбря
9.30 — В. Черны х. «Де 

ло БЬброва». С пектакль.
14.30 — П рограм м а доку
м ентальны х фильмов.
15.30 — «Композитор Мо 
царт>. 16.00 — «Омские 
встречи*. 16.30 — «На
родны е мелодии». 16.45
— «Н аука сегодня». 17.15
— «Отзовитесь, горнис
ты!*. 18.00 — День Ло
на. 18.15 — «Экран 
бирает друзей». 19.0(лГ -  
«В стреча с доктором 
Споком». П ередача вто
рая. 19.30 — Чемпионат 
СССР по хоккею . ЦСКА
— «Автомобилист». (С в е р д  
ловск). 21.00 — «Время».
21.30 — Ч ем пионат СССР 
по хоккею . ЦСКА — «Ав
томобилист». (Сверд
ловск). 22.05 — «М астера 
искусств».

Четверг, 1 декабря
9.30 — «Отзовитесь, 

горнисты!». 10.15 — Те
левизионны й худож ест
венны й фильм. (Ю госла
вия). 11.00 — «Поэма о 
Таш кенте». 14.30 —Про
грам м а научно-популяр
ны х ф ильмов. 15.30 —
«Русская  речь». 16.00 
«Ш ахм атная iiikojj***.
10.30 — «На пусковы х
стройках  года». 17.15 — 
Концертный зал  теле
студии «Орленок». 18.00
— День Дона. 18.15 —
«Ленинский университет 
миллионов». 18.45 —
«Творчество народов ми
ра». 19.25 — А. А фино
генов. «М ашенька». 21.00
— «Время». 21.30 —«До
кум ентальны й экран».
22.45 — Концерт.

Пятница, 2 декабря
9.30 — «Солнцеворот».

10.00 — А. Афиногенов. 
«М ашенька». С пектакль. 
11.35 — «Ч абанская ди
настия». 14.30 — «Вьен
тьян: приметы  нового».
14.45 ’— «Творчество 
К. Чуковского». 15.30 — 
«Беседы о праве». 1 (>.00
— Концерт. 16.30 — «Объ
ект-ив». 17.00 — «Москва 
и москвичи». 17.30 — 
«Земледелец». 18.00 — 
День Дона. 18.25 — «По
левая  почта «Подвига». 
18.55 — «Искусство Свя
тослава Рихтера». Фцльм 
3-й. 20.00 — Док. фильм 
«К Ленину, в Кремль». 
Встреча вторая. «Празд
ник». 21.00 — «Время».
21.30 — «Голоса друзей».

Суббота, 3 декабря
9.30 — «Умелые руки».

10.00 — «Для вас. роди
тели». 10.30 — Музы
кальная  програм м а «Ут
ренняя почта». 11.00 — 
«М онументально - деко
ративное искусство и а р 
хитектура  СССР». 11.30 — 
«П рирода и человек».
12.00 — «М узыкальный 
абонемент». 12.25 — Ти
раж  «Спортлото». 12.35
— «К нижная лавка». 13.25
— «Золотая юрта». Ху^. 
фильм. 15.05 — «Здо
ровье». 15.50 — «В мире 
ж ивотных». 16.50 — «При 
клю чения Н езнайки и 
его друзей». 17.25 —Док-, 
фильм. «Минск». 18.00 — 
Новости. 18.15 — Беседа 
на м еж дународны е темы 
политического обозрева
теля газеты  «Правда» 
Ю. А. Ж укова. 19.00 — 
«Опасный поворот». Худ. 
фильм . 21.00 — «Время».
21.30 — «Опасный пово
рот». Худ. фильм. 22.30*
— Эстрадный концерт.
Воскресенье, 4 декабря

9.30 — «Будильник».
10.00 — «Служу Совет
ском у Союзу!». 11.00 —
В. Каверин. «Аптека . «Го
лубы е ш ары». С пектакль.
12.30 — «Сельский час».
13.30 — «М узыкальный
одоск». 14.00 — «Это вы 
можете». 15.00 — Кон
церт. 15.25 — М еждуна
родный турнир по ганд
болу на приз газеты  «За
ря Востока». Сборная 
СССР — сборная _ Рум ы 
нии. М ужчины. 15.50 — 
«М еж дународная панора
ма». 16.20 — «Приклю 
чения Н езнайки и его 
друзей». 17.00 — «Клуб 
кинопутеш ествий». 18.00
— Новости. 18.15 — Док. 
с}) и л ь м « П р од о л ж  е н и е ».
18.45 — «Песня-77». 19.20
— «Советский Союз гла-. 
зам и зарубеж н ы х гостей»
19.30 — Худ. фильм. 
«Дневник ди ректора  шко 
лы». 21.00 — «Время».
21.30 — «Час Больш ого 
сим ф онического оркест
ра». 22.20 — Докумен
тальны й фильм.
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  http://www.волгодон.рф   http://www.ru61vd.ru  http://www.6143.ru  

http://www.atomexp.ru/
http://ooorps.ru/
http://www.%D0%B2%D0%BE%D0%BB%D0%B3%D0%BE%D0%B4%D0%BE%D0%BD.%D1%80%D1%84/
http://www.ru61vd.ru/
http://www.6143.ru/
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